
 
  
 
 

AÑO 2014    / ACTA N° 3 
REUNION COMITÉ CURRICULAR DE LA FACSO 

 

Fecha         : 30  de octubre 

Lugar         :  FACSO 

Hora de Inicio :  13:00  Hora de Término  :  15:00 

TEMAS TRATADOS: 

Ajustes curriculares 2015: 

1. Línea plan común optativo de Facultad. 

2. Línea de metodología  

3. Nuevas asignaturas para Sociología y Trabajo Social 

4. Perfil y formación de ayudantes 

5. Taller con docentes de  primer año 

6. Cuenta del estado del rediseño curricular. 

Respecto al plan común 

 El decano expone sobre los cambios propuestos  y aceptados por la Vicerrectoría 

Académica en reunión sostenida el 8 de septiembre: semestralización y diversificación 

de la oferta de cuarto año para el plan común optativo de la Facultad.  Se señala que 

los estudiantes deben realizar cuatro cursos semestrales y la Facultad podrá ofrecer 

hasta  ocho cursos, la idea es semestralizar los que se dan actualmente y ofrecer otros 

cuatro de modo que los estudiantes puedan escoger. Los procedimientos debieran 

estar contenidos en un protocolo que es necesario redactar y difundir.  

 Se discute si la semestralización y diversificación cambia o no la malla, por primera vez 

se observa que no existe claridad respecto a la factibilidad de estos cambios  para el 

2015. Desde la decanatura se señala que son optativos de Facultad y por tanto no 

tendría por qué haber dificultad para realizar este cambio. 

 Respecto del reemplazo de procesos sicológicos para Trabajo Social y Sociología, se 

han enviado los programas y hechas las modificaciones sugeridas por VRA. Se enviaron 

además los memorándum a la Directora General Académica para formalizar dichos 

cambios. En la reunión Andrea Durán informa que la Dirección General Académica  

existe la opinión que estos cambios afectarían al plan común y por tanto no podrían 

realizarse si no se modifica o “elimina” el plan común. 

 Rafael Sarmiento señala que ningún cambio puede aparecer en la malla sin una 

resolución que lo sustente.  Por tanto, para ambos cambios se requiere resolución. 

Desde la decanatura se señala la necesidad de tener una reunión urgente con VRA que 

aclare y apoye el proceso, que estaba previamente acordado. 

 En relación a la línea de metodología se informa de los avances, se propone que los 

avances afecten desde el 2015 a todos los estudiantes; ello implica que en 2015 los 



estudiantes de primero tendrían una asignatura introductoria a la metodología (que ya 

está probada desde el 2014) el segundo año cuantitativa, el tercer año cualitativa y el 

cuarto se elaborará un programa con foco en la construcción de instrumentos. La 

comisión está trabajando y deberá acelerar el proceso para cumplir con los plazos. 

 Respecto del taller para ayudantes, se iniciará en noviembre, también se avanzará en 

la definición del perfil del ayudante. 

 Respecto de académicos para el primer año, se realizarán en enero, se está 

elaborando un programa que tendrá formato de taller 

 Respecto del proceso de rediseño, se informa de la jornada de debate sobre los 

dominios efectuada el 29 de noviembre en La Serena y los aportes realizados. Se 

informa que a partir del 5 de noviembre se realizarán focus con personas integradas 

en el mercado laboral, de manera de validar y jerarquizar las competencias.  

 

 

ACUERDOS 

Solicitar una reunión a la VRA y a la Dirección General Académica para que se 

sancionen los procedimientos que permitan efectuar los cambios comprometidos para 

el 2015.  

                                                          ASISTENTES 

 

NOMBRE                                                                                    FIRMA 

Osvaldo Torres 
Rafael Sarmiento 
Daisy Magrit 
Felipe Rivera 
Javier Romero 
Andrea Durán 
Reinaldo Tan 
Carolina Jorquera 
M. Eugenia Letelier 
 
                                                                EXCUSAS 

 

 
 
 
 


